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（暂译） 

 

尊敬的主席、各位，联合国即将迎来 75周年。  

在此 ，我希望大家能想到我国日本。我国始终秉承联合国宗旨，并在尽力实现其目

标方面留下了不可磨灭的足迹。 

历经 75年的联合国，需要开展以安理会改革为中心的结构改革。希望这一目标能早

日实现。 

我国希望在 2022年安理会非常任理事国的选举中，再次获得许多国家的支持，当选

安理会非常任理事国，为进一步实现联合国宗旨而尽力。各位，敬请大力支持我们。 

今年，日本新天皇陛下即位。下月 22日，将举行由天皇本人向海内外宣布即位的盛

典。 

届时，将有来自海内外约 200个国家、机构的首脑和领导人访问日本，共同庆祝新

时代的开始，这令我们无比高兴。日本国民将万分珍惜这一难得的机会，并重新思考日

本在全球所肩负的责任。 

日本经济长期不景气、国民只关心国内问题，这些都已经成为过去。 

现在，橄榄球世界杯赛正在如火如荼地进行之中。明年，东京将举办奥运会和残奥

会。2025年，大阪一带将举办世博会。这些将载入史册的重大活动，使人们意识到日本

与世界的紧密关联，使人们将目光转向海外、面向未来。 

希望各位了解，秉承联合国宗旨的新一代正在茁壮成长。 

也请各位记住，明年 4月日本将举办的国际会议。 

由联合国毒品和犯罪问题办公室主办、每 5年召开一次的联合国预防犯罪和刑事司

法大会第 14届会议将在京都召开。 

1970年该会议曾在日本召开，当时是首次在欧洲以外地区召开。时隔 50年后，樱

花盛开的京都，将会热情迎接执法方面的专家。 

以上我所说的这些，与日本在和世界交流的过程中，将重点放在哪里有着密切的关

系。 

因为最为根本就是要提高每一个人的能力，所以我们一向注重教育，磨砺至今，这

也是日本为世界做贡献的精髓所在。 

明年，执法部门专家汇集京都，但也不会是只此一次，日本会继续培养人才。这是

我们对自己提出的要求。 

1962年，日本为提高预防犯罪意识，在东京成立了联合国首个专业机构“联合国亚

洲和远东预防犯罪和罪犯待遇研究所”。首任所长，是已故全球著名犯罪学家诺威尔·莫

里斯先生。截至今年 9月底，已经涌现了大量毕业生。 

总人数高达 5,900多人。其中亚洲学员 2,949人、非洲学员 678人。 



去年 3月，来访东京的马拉拉·优素福扎伊双眼直视着我说，要想充分运用现代技

术，至少需要接受 12年的教育，但现在无法获得这一机会的女孩就有 1亿。 

她还说，如果所有女孩都能接受中等以上的教育，就会为世界经济做出 30万亿美元

的贡献。 

我是在 6月二十国集团大阪峰会召开前夕，邀请马拉拉访问日本的。目的是希望通

过她，让各界进一步关注妇女及女童发展政策。 

女性如能充分发挥其所拥有的潜力，世界则会更加熠熠生辉。这是肯定的。现在，

日本女性的劳动参与率有了显著的增长，我们每天都能感受到其意义所在。 

我很高兴能在二十国集团（关于金融市场与世界经济的首脑会议）峰会签署的首脑

宣言及其附属文件上，都写入了马拉拉的要求。 

我们立下誓言，一定要推动让所有女孩和女性都能享受普惠高质教育这一事业。日

本将为此一马当先，不断努力。 

接下来，我想介绍一个坦桑尼亚的例子。 

就在我快满 30岁的时候，东京举办了一系列马拉松比赛，当时有一位叫 Juma 

Ikangaa的选手技压群芳,颇受瞩目。Ikangaa把日本当作他的第二故乡，回到祖国坦桑

尼亚后，成了日本政府援助组织 JICA的宣传大使。那时，行动能力极强的伊藤美和正好

从日本被调到坦桑尼亚。 

他们两人齐心协力，伊藤获得了 13家日本企业的赞助，Ikangaa则努力寻找挖掘具

有奥运潜力的女孩。终于在 2017年 11月，坦桑尼亚首次举办了女子田径大赛。 

他们还邀请了在附近中小学就读的 1,000名女学生来观看比赛。而且，还发给她们

预防低龄怀孕的教科书。这也是该活动的目的之一。 

马赛人居住的地区，东北东方向可以望见乞力马扎罗山高峰。2016年 1月，日本人

在坦桑尼亚的阿鲁沙开办了一所名为“樱花”的女子中学。  

为了给学生们创造一个放心、安全的环境，学校为住宿制。一开始只有 24人，今年

春天已经增加到了 162人。 

日本政府在资金方面进行援助。运营方面，则由日本和当地的 NGO负责。教她们学

习科学（Science）、技术（Technology）、工程（Engineering）和数学

（Mathematics），还告诉她们如何预防意外怀孕。 

此外，我知道在柬埔寨有一位日本实业家靠其个人力量，正在努力提高当地的教育

水平。 

他组织了一个被称为“无国界教师团”的团体，从日本邀请具有丰富教学经验的数

理化老师到柬埔寨去，对那些今后想成为教师的年轻人进行培训。 

这些活动的目的并非获得他人的认可，而是出于一种十分纯粹的内心愿望。当我看

到日本的普通民众在坦桑尼亚、柬埔寨为当地的年轻人、尤其是女孩的教育如此倾心尽

力，不由地感到了一种心灵的洗礼。 

今后 3年内，日本政府将向撒哈拉沙漠以南地区的非洲各国，以及亚洲各国，至少



为 900万的儿童和年轻人提供丰富多彩的教育。 

我们将通过ｅ-Learning给斯里兰卡的小学生上课，在卢旺达通过网络教学等提高

数理化水平。 

但这些，其实都是在看到普通民众所作努力之后，才开始的项目。 

主席，这是我连续第七次站在这里发表一般性辩论演说。至今为止，我始终强调，

应注重女性和女孩能力的提升，以及保健所具有的普遍意义。 

今年，我针对这两个议题，在其他会议上也作出了发言。 

正如此前提到的日本贡献，我同时想强调的是，日本对外关系的精髓就在于始终重

视教育。日本具有并希望发挥在人才培养方面的能力“Foster Power”。 

最后，我简要地提三点。 

第一，北朝鲜问题。 

日本支持特朗普总统的做法。国家领导人之间敞开胸襟、畅所欲言，放眼美好未

来，解决眼前问题的这种方式，改变了各国在北朝鲜问题上的的力量关系。 

我决心不带任何条件与金正恩委员长直接见面。 

全面解决包括绑架、核、导弹在内的一系列悬而未决的问题，清算不幸的过去，实

现邦交正常化。 

第二，共同分担对于中东局势的忧虑。 

攻击沙特阿拉伯的石油设施，是一种绑架国际经济秩序、极其卑劣的犯罪行为。 

伊朗最高领袖哈梅内伊亲口在核问题上向我明确表示了“三个不”，也就是不制造、

不拥有、不使用核武器，并将此定为伊斯兰教令。这句话极具价值。 

今天上午，我与鲁哈尼总统举行了第 9次会谈。 

敦促大国伊朗根据其深厚的历史底蕴和智慧开展行动，就是我应起到的作用。我的

这一作用不会发生任何改变。 

第三，也就是最后一点，日本希望运用多元框架和全球化来减少贫富差距。 

继《跨太平洋伙伴关系协定》（TPP）、《日欧经济伙伴关系协定》（EPA）之后，在日

本的引领之下，《区域全面经济伙伴关系协定》（RCEP）也即将完成。 

世界，会连接得更为紧密，会有更多的人因此摆脱贫困。 

近年，我主持召开了七国集团（G7）峰会、二十国集团（G20）峰会、三次非洲开发

会议（TICAD），多次证明了多元框架所发挥的作用。 

请各位记得，我国提出的高质量的基础设施、自由开放的印太地区，现在已经成为

国际社会里的通用名词。 

由我国主办的非洲开发会议（TICAD）今年迎来了第七届，并实现了 New TICAD的转

型。 

为什么需要转型，是因为今后在谈及非洲时，定会离不开投资和增长。 

不少来自非洲和日本的企业家热情洋溢、积极主动参加了与 TICAD同期举办的商务

论坛。我也相信一定会涌现出许多新的投资项目。 



非洲的变化，给予了我们勇气。世界，会改变。通过我们的努力，一定会改变。今

天，我们齐聚一堂，是彼此确认这一决心的好机会。我的发言到此结束。谢谢。 

 


